

Las industrias fabriles tenían un 17,3% de personas dedicadas a ésta en 1950, que es idéntico porcentaje al de 1960, pero en 1981 se dispara la cifra incrementándose muchísimo, pues tiene el 27,8%. Esto es fruto del incremento del sector secundario.

La construcción, sin embargo, experimenta un gran crecimiento en el período estudiado aunque algo menor que el anterior, pues de un 4,7% en 1950 pasa a un 12,9% en 1981.

Podemos afirmar que el sector secundario hay un período de estancamiento de 1950 a 1960; y un período de gran relanzamiento desde 1960 hasta 1981, tanto en la industria fabriles como en la construcción. Esto parece contradictorio con la época de crisis que padecemos, pero resulta que el desarrollo de los años 60 fue un crecimiento para las regiones más industriales de España por lo que hubo éxodo rural. Esto repercutió negativamente en Hellín, pues la población emigró y todo quedó colapsado. Sin embargo, en plena crisis, la población hellinera ya no se marcha e invierte allí. Fruto de esto es el auge o el crecimiento, que en este sector se está produciendo. Además, la construcción tuvo unos años muy buenos con la construcción del trasvase Tajo-Segura.

En el sector terciario los grupos de actividad que tienen las mayores proporciones en Hellín son (cuadro 3) en 1950: servicios oficiales públicos y personales con un 7,3%. En 1960, el anterior con un 10,3% y el comercio con un 7,5%. Sin embargo, la revolución se produce en 1981, pues tanto servicios (22,7%) como comercio (16%) y transportes (8,5%) doblan desahogadamente las cifras de 1960. Hay que tener en cuenta que la ciudad de Hellín es esencialmente un núcleo de atracción y centro abastecedor de su área que alcanza los municipios cercanos (Tobarra, Ontur, Albatana) y los de la Sierra de Alcaraz y del Segura (Elche de la Sierra, Liétor, Yeste, Nerpio, Riópar, Socovos, Letur, etc.). En todo caso los porcentajes de servicios oficiales públicos y personales y el comercio no son superiores a los de la capital. En cambio si son superiores a los de la provincia. Lógicamente la capital acumula más servicios administrativos que Hellín debido a la centralización que supone la capitalidad.

V. CLASIFICACION DE LA POBLACION ACTIVA POR LA FORMA DE TRABAJO

Hemos considerado igualmente la situación de la población activa con respecto a la posición que ocupa, por lo tanto hemos realizado el cuadro 4 correspondiente a la etapa de 1950 a 1981 aunque resulta difícil de uniformar en muchos censos debido a los criterios estadísticos seguidos por el Instituto Nacional de Estadística.